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تسريح 40 موظفة 
و»مطاعات« التربية
بسبب خطأ إداري تم 
تفنيش 40 موظفة في 

منطقة الفروانية التعليمية، 
والسبب هو انهن خرجن 

بإجازات دورية سنوية 
مستحقة ووفق اللوائح 

والنظم المعمول بها، ولكن 
الموظفة المسؤولة عن 

تسليم نماذج إجازاتهن 
لم تقم بإرسالها الى 

الشؤون الإدارية، وبالتالي 
تم تسريحهن بدعوى 
انقطاعهن عن العمل 

لأكثر من ثلاثين يوما، 
وصدر قرار بتسريحهن 

وجميعهن كويتيات بتاريخ 
30 أكتوبر، تلك الموظفة 

التي تسببت بالخطأ 
لم تقم بإرسال نماذج 

إجازات أي من الموظفات 
الـ 40 منذ يناير 2013، 

ووزارة التربية وبعد 
اكتشاف الخطأ وبدلا من 
ان تقوم فورا بإعادتهن 

الى العمل وتسليمهن 
رواتبهن التي تم قطعها 
بدأت تدخلهن في دوامة 

إجراءات بيروقراطية 
معقدة وبعضهن لا يزلن 
حتى اليوم بلا راتب منذ 

شهرين بل وبعضهن الآن 
تتم ملاحقتها قضائيا من 
بنوك ومؤجرين وشركات 

سيارات لأنهن لم 
يتمكن من دفع الأقساط 

المستحقة عليهن.
وزارة التربية بدلا 

من ان تقوم بمعالجة 
الخطأ أجبرت الموظفات 

المسرحات على ان يقمن 
بدورة »كعب داير« بين 

الوزارة والمنطقة التعليمية 
وديوان الخدمة المدنية 

لإثبات أنهن كن يتمتعن 
بإجازات دورية أو إجازات 
مرضية في تلك لأيام التي 
حسبت عليهن أيام انقطاع 

عن العمل بلا عذر.
بسبب خطأ تم قطع رزق 

40 موظفة، ووزير التربية 
وبدلا من ان يصدر قرارا 

فوريا إنسانيا لإعادتهن 
إلى العمل ترك القضية 

عائمة للأسف.
الأمر سهل وواضح 

موظفة أخطأت وتسببت 
في تسريح الموظفات، 

فعلى الوزير من منطلق 
إنساني ان يقوم بإعادتهن 

فورا الى العمل وصرف 
رواتبهن المتأخرة 

استثنائيا وتنتهي المشكلة، 
ولكن تسويفها وجعلها 

عائمة وتحميل مسؤولية 
إثبات الخطأ على الموظفات 

كارثة لا يجب السكوت 
عنها، هل تتخيلون ان 

بعض الموظفات المسرحات 
بسبب ذلك الخطأ لجأن 
إلى نواب ليقوموا بحل 

مشكلتهن، وأحد النواب 
اليوم وهو المطلع على 
كامل تفاصيل القضية 
ينوي تقديم استجواب 

لوزير التربية ربما يكون 
احد محاوره قضية 

تسريح الـ 40 موظفة.
يا أباطرة وزارة التربية، 

هناك خطأ أنتم مسؤولون 
عنه، فقوموا بإصلاحه 
وتعديله فورا وأعيدوا 

الموظفات الى العمل 
وقوموا بصرف رواتبهن 

فورا ودون تأخير، 
وحاسبوا الموظفة التي 
تسببت في كارثة قطع 

رزق 40 موظفة وتنتهي 
المشكلة، أما ان تتعاملوا 
بلا مبالاة مع الموظفات 

المسرحات بغير حق فأنتم 
مسؤولون شعبيا أمام 

الكل، في هذه القضية التي 
هدمت أو كادت تهدم 40 

منزلا.

almutairiadel@hotmail.com

@mohd_alzuabi
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عادل المطيري

محمد الزعبي

نحن العرب )سياسيا( لسنا 
مؤمنين بشيء ـ فلا نحن نطبق 

مبادئ الشريعة الإسلامية في 
حياتنا السياسية والتي تهدف 
بمقاصدها للخير والعدالة وان 

اختلفت أشكال الحكم فيها، ولا 
نحن آخذين بالديمقراطية الغربية 

أخذا كاملا شاملا، حيث تحترم 
الحريات ويعمل بمبدأ تداول 
السلطة وتطبيق القانون على 

الجميع.
بعض الأنظمة العربية هي أنظمة 

سلطوية فردية، فالصندوق 
الانتخابي في مصر وتونس 

وليبيا لم يستطع ان يحسم النزاع 
بين الفرقاء بعد الثورات، فعاد 

الجيش في مصر للحكم، وتونس 
مازالت لم تحسم أمرها بعد، 

وليبيا إما إلى التقسيم او الحرب 
الأهلية.

السؤال الجوهري هو ـ هل 
يستطيع العرب تطبيق الشريعة 

او حتى الديموقراطية؟
من ناحية تطبيق الشريعة الإسلامية 

ومع كل هذا الصراع الطائفي 
الواضح لن يرضخ احد الأطراف 

للآخر، بل حتى داخل الطائفة 
الواحدة هناك أكثر من فهم وتصور 

للدين، كما ان الفقه السياسي 
الإسلامي أقل مجالات الفقه بحثا 
ودراسة من القدم إلى يومنا هذا.

أما ديموقراطيا ـ فالحقيقة 

المأساوية، أن العرب يستطيعون 
تحمل حكم الديكتاتور سنين 

عديدة ولا يتحملون حكم فئة 
سياسية تتغلب عليهم في 

انتخابات حرة ونزيهة.
ختاما ـ يبدأ المسلسل الدرامي 

العربي مع نشأة الدولة الحديثة ـ 
حيث تقاتل الدولة مع أحزابها أولا 

ليذهب القاتل والمقتول إلى النار 
ـ واقصد جحيم الدنيا أما الآخرة 
فأمرها لله، وإذا سقطت السلطة 

بدأ صراع الأحزاب ليستمر 
الخراب.

فقط في النظام السياسي العربي 
ـ الأخ يقتل أخاه وأحيانا أباه ـ 

فهل سيوفر شعبه أم يفنيه؟

لا مراء البتة في حق النائب أيا كان 
في استخدام أدواته الدستورية 

ومن ضمنها الاستجواب، بل قد 
يتحتم الاستجواب ويجب على 

النائب أن يلجأ إليه إذا ما رأى أنه 
الوسيلة الوحيدة والمثلى لإعادة 
الأمور إلى نصابها وإصلاح ما 
ينبغي إصلاحه، والدستور لم 

يشرع هذه الأداة إلا لمنفعة جلية لا 
غبار عليها، فضلا عن العمل بها في 

معظم برلمانات العالم.
الاستجوابات المتتالية في الفترة 

الماضية لم يكن لها من داع، 
فالحكومة لم تعط الوقت الكافي 

للعمل والإنجاز، وكان من الحكمة 
إمهالها لبرهة حتى يتبين خيطها 

الأبيض من الأسود، وعندئذ 
ستحظى الاستجوابات بشيء من 
الزخم السياسي والتأييد البرلماني 
وأيضا الشعبي، وبالطبع مدعومة 

بالبراهين التي لا تقبل الجدل، 
وعلى هذا الأساس يتوقف نجاح 

الاستجواب من عدمه.
لا نريد لهذه الأداة أن تكون سيفا 

مصلتا على الوزراء، تربك خططهم 
وتستنزف جهودهم وأوقاتهم 

وتعطلهم عما هو أهم، في الوقت 
الذي لا نريدها أن تكون مجرد 

مفرقعات استعراضية لا تظهر حقا 
ولا تكشف باطلا، ولابد أن يدرك 
كبار المسؤولين وصغارهم أن ثمة 

من يراقب ويترقب وعلى استعداد 
لأن يمضي بعيدا حتى يخاف 

المريب ويأمن الأمين.
إذا قيل رفقا قال للحلم موضع

وحلم الفتى في غير موضعه جهل
مواجهة الوزراء ورئيسهم لهذه 

الاستجوابات أمر يستحقون عليه 
الإشادة والثناء، والمسؤول البريء 
لا يخشى المساءلة ولا عاقبتها، بل 

إنها فرصة ليعلن براءته أمام الملأ 
والناس من الفساد والتقصير، 

ويتبين إن كان غرض الاستجواب 
شخصيا أم إصلاحيا أم لمآرب 

أخرى.
من المهم وجود الندية السياسية 
بين الحكومة والبرلمان، فطغيان 

سلطة على أخرى سيفقدها أهميتها 
التي شرعت من أجلها، وفي حال 
شعور الحكومة بمجلس ضعيف 

غير متناسق فلعلها تتراخى 
وتؤجل وتكثر تجاوزاتها، والبرلمان 
الشرس سيسلب السلطة التنفيذية 
صلاحياتها دون أن تحرك ساكنا، 

وهو الأمر الذي سيهدم العملية 
الديموقراطية من أسسها التي 

أقيمت عليها.
منعطف: ألف مبروك لدبي على 
فوزها بتنظيم معرض اكسبو 

.2020

العرب.. 
والديموقراطية

جعجعة فارغة

صدى الأحداث

كلم

سبق أن قدم المهندسان محمد الوهيدة وسالم الوهيدة 
كتابا الى وزير الاسكان والبلدية م.سالم الاذينة فيه بعض 

من المقترحات التي تخص عمله وارفقا معهما اقتراحات 
تخص وزارتي الكهرباء والماء والنفط، وطلبنا من معاليه 

ان يوصل ذلك للوزيرين المحترمين القائمين عليهما، ونحن 
سبق ان ارسلنا هذه المقترحات منذ بضع سنين الى الوزراء 

السابقين في تلك الوزارات، ونود أن نكررها عسى ان 
يكونوا خير خلف لخير سلف، ولكن يبدو لنا ان العواصف 

الاستجوابية والاتهامات البينة والخفية التي تكال لكل 
وزير يتولى هذه المناصب حتى ولو كانت مدته لا تتجاوز 

الشهرين، قد أربكت وعصفت بافكار المواطن واوصلته الى 
اليأس وعدم الثقة فيمن يتولى أمره، فهل هذا ما تقصدونه 

يأيها المتصارعون؟ لقد خاب من كان هذا تفكيره، واليكم 
هذه الرسالة التي سبق ان ارسلها المهندسان المذكوران الى 

الوزراء المعينين.
السيد الفاضل وزير الاسكان والبلدية م.سالم الاذينة 

المحترم
تحية الاسلام والسلام والوطن والمواطنة

اتقدم لجنابكم الموقر باقتراحات لعل وعسى ان يكون 
تنفيذها بميزان اعمالكم واعمالنا خصوصا انكم تتولون 
وزارتين من اهم المرافئ التي لها علاقة بالمواطن وعندنا 

يقين بانكم من الذين يسعون الى الاصلاح وبما يفيد الوطن 
والمواطن، خصوصا انكم من جماعة لا نشك في اخلاصها 
وهي قبيلة العوازم الكريمة التي جذورها ممتدة وراسخة 

في اعماق هذا الوطن ومنذ قرون.
1- زيادة نسبة البناء بالسكن الخاص حتى يتسنى للمواطن 
اسكان عائلته من الاولاد خصوصا ان الاراضي الاسكانية 

اصبحت اسعارها لا تطُال ولا تطاق والطلب الاسكاني 
يتأخر الى فترات قياسية.

2- ان يتضمن بناء المشاريع الاسكانية في المستقبل بناء 
خزانات للمياه العذبة تحت الأرض »أي برجة« حتى يكون 
في الخدمة عندما تنتج اي ظروف طارئة لا سمح الله في 

المستقبل، والماء كما تعلمون من محطات تتعرض للاعطال 
في الظروف غير العادية.

3- ان يبدأ الترخيص بنصب الخيام البرية من اول شهر 
اكتوبر وينتهي في اول شهر مايو من كل عام وان يسمح 

بنصب الخيام امام المنازل التي توجد بها مساحات بعد 
موافقة الجيران في فترة الربيع فقط.

4- ألا تنقل قسائم السكراب والقسائم الصناعية لمنطقة 
الكويت الشمالية الغربية لانها تعتبر متنزهات للمواطنين 

في فصل الربيع ومتنفسا لهم، وان تنقل الى المنطقة 
الجنوبية الغربية المحاذية لخط الوفرة من الناحية الغربية 

غرب منطقة الوفرة لان تلك المنطقة بعيدة عن مناطق 
الاسكان واتجاهاتها المستقبلية وتمنع التسلل اليها من 

العمالة السائبة واكثر سلامة من النواحي الامنية.
ولقد سبق ان تقدمنا بهذا الاقتراح واقتراحات اخرى لمن 

سبقكم ولكننا لا نعلم ان كانت تلك الرسالة وصلت اليهم ام 
قطعت انفاسها.

السيد الفاضل، هذه المواضيع آنفة الذكر مما نستشفه من 
رغبة عدد كثير من المواطنين وانتم لا نشك بحرصكم على 

تحقيق ذلك.
ومع انكم عضو في مجلس الوزراء الموقر نقدم اليكم 

هذين الاقتراحين راجين من معاليكم توصيلهما الى وزيري 
النفط والكهرباء والماء اللذين لا يقلان حرصا على مصلحة 
الوطن والمواطن خصوصا عندما يتعلق الموضوع بالنواحي 

الاستراتيجية وهي كالآتي:
1- النفط: يوجد مجمع للخطوط النفطية القادمة من الحقول 
والمكامن البترولية ليتم خلطها ومزج بعضها بالبعض الآخر 

لتوحيد الكثافة النفطية قبل ان يتم تخزينها في صهاريج 
 »Mixing Manifold« النفط ويسمى هذا المركز التجمعي

ويقع غرب صهاريج النفط الجنوبية في مدينة الاحمدي.
2- فلو مد من هذا الموقع خط للنفط الخام عبر الاراضي 

السعودية ليربط بخط النفط العراقي - السعودي المعطل في 
الوقت الحاضر حتى يكون نواة لتصدير النفط الى الموانئ 
السعودية على البحر الاحمر عندما تتطلب الظروف ذلك لا 

سمح الله في المستقبل كما يساعد على التقليل من التلوثات 
البحرية التي تحدث من الموانئ والبواخر التي ترسو عليها.

وزارة الكهرباء والماء: اقامة خزانات للمياه العذبة تحت 
الارض في غرب الكويت في منطقة قلمه شايع بعيدا عن 

الزخم السكاني والتلوث والمخاطر الاخرى، واقامة خزانات 
مماثلة للمياه الصلبة في منطقة الشقايا.

هذا، ووفقكم الله لتمام هذه المقترحات الاستراتيجية.
ودمتم ودامت بلادكم بقيادة صاحب السمو الأمير، حفظه 

الله ورعاه، وسمو ولي عهده الامين والحكومة الرشيدة.

حلمت بأنني سكنت أرضا متواضعة،
سكانها.. من كل جنس ولون ،

جاءوا إليها من كل البلاد العربية
راغبين.. وهاربين. 

أرضا علمها يرمز »للكرة الأرضية«،
مطلع نشيدها »نريد أن نحيا مسالمين«.

لا تعرف التفرقة ولا العنصرية،
ورغم اختلافهم متفقون.

هدفهم.. يسمون في معنى الإنسانية
يبنون العقول.. ليعمروا الأرض.

تراهم في صف كالبنيان متعاضدين
يطبقون العدل والمساواة الشرعية،

بأخلاقهم يرتقون. 
يسعفون الجرحى.. يطعمون الجوعى،

ينقذون ما تبقى في الكرامة العربية،
لا يقبلون الذل على إنسان..

ولا على الظلم يتخادنون.
لا مكان للخيانة بينهم ولا للعبودية.
على مبادئ الخير والسلام متفقون.

كان حلما فقط.. لكنني يا سادة،
عشت معه، حتى ظننت أن أرضها واقعية

فكم من أحلامنا تحاك ونحن نائمون.
لحظة سادتي من فضلكم لقد تذكرت..

فحلمي كان نهارا، 
وكنت خلالها أقرأ الصحف العالمية
فهل يجرؤ أن يفسره المفسرون؟

Anwar@alanba.com.kw

مطلق الوهيدة

أنوار عبدالرحمن التنيب

الإسكان.. البلدية.. 
الكهرباء والنفط

حلمت.. »اللهم اجعله خير«

راي

فالكم طيب

bodalal@me.com
محمد هلال الخالدي

لا أعرف الكثير عن عالم 
الأعمال، الشركات والصفقات 

الكبرى والعمولات وغيرها، ولا 
أريد أن أعرف أصلا، فهذا العالم 
بالنسبة لي يحيط به الكثير من 
الشوائب التي تجعل من الصعب 
تمييز الإنسان النقي والشريف 

الذي يعمل بأمانة ويخدم 
البشرية دون الانحدار في درك 

الرذيلة والتفريط بكل ما هو 
إنساني كريم.

لا أعرف أيضا أي شيء عن 
صفقة تطوير الخطوط الجوية 

الكويتية الأخيرة من خلال 
شراء خمس طائرات مستعملة 

من شركة »جت إيرويز« 
الهندية، لكني أفهم بالمنطق 

والعقل، والذي أجده في جانب 
رئيس مجلس إدارة الكويتية 

الاستاذ سامي النصف.
> > >

باختصار ووضوح.. سامي 
النصف لديه وجهة نظر أعلنها 

مرارا وتكرارا حول تطوير 
الخطوط الجوية الكويتية، 

واختياره سابقا ليكون وزيرا 
للمواصلات ثم اختياره 

بعدها ليكون رئيسا لمجلس 

إدارة »الكويتية«، قبل القرار 
الأخير بإعفائه، يعني بوضوح 

موافقته على أفكاره وتبنيها 
كحلول للنهوض بهذه الشركة 
المتعثرة، فهو لم يأت بحلول 

غير التي سبق وطالب بها، 
وبالتالي يصبح قرار إيقافه 

عن العمل بمجرد شروعه في 
تطبيق الحلول التي نادى بها 

ـ ويفترض أنه تم اختياره 
للمنصب بسببها ـ أمرا غريبا لا 

علاقة له بالمنطق والعقل.
> > >

بوضوح أكثر.. سامي النصف 
طرح حلولا، ويدعي أنها في 
صالح الكويت و»الكويتية«، 

ودافع عن وجهة نظره بشرح 
واضح ومفهوم عن الصفقة، 
بأرقام وإحصائيات وحقائق 
عن عالم الطيران وصفقات 

الطائرات، قدم للجميع المعلومات 
بكل شفافية وعلنية.

الآن.. إما أن يقدم الطرف المقابل 
ـ الرافض للمشروع ـ وجهة 

نظره بالمثل، ويوضح لماذا يعتقد 
أن الصفقة ضارة بالكويت )مع 

ملاحظة أن الخطوط التركية 
عرضت شراء الطائرات نفسها 

في حال رفضت الكويتية 
إتمام الصفقة(، إما أن يقول 

للناس أين الخلل في الصفقة 
وأين الخطأ في اجتهاد سامي 

النصف، أو فإن الاستنتاج 
العقلي والمنطقي الوحيد الممكن 

هو أن هذه القرارات تعسفية 
وخلفها مصالح شخصية 

لأطراف هنا أو هناك لا تريد 
الخير للكويت، وإنما تريده 

لنفسها فقط.
> > >

لا أقول إن الصفقة جيدة، 
وبالتأكيد لست محاميا عن 

الأستاذ سامي النصف، فمثله 
لا يحتاج لمن يدافع عنه أصلا، 

فهو رجل واضح يكتب قناعاته 
ويدافع عنها بالحجة والمنطق 

والعقل، وهذا ما يجعلنا 
نعتقد أنه على حق، لأنه يبرر 

تصرفاته ويشرحها بحقائق 
وأرقام، بينما يلجأ خصومه 
للتعسف واستخدام السلطة 

دون تبرير وتوضيح للشعب، 
ما يؤكد أن تصرفاتهم ليست 

لمصلحة الكويت على الإطلاق، 
طالما لم يبرروها بشفافية 

بالمنطق والعقل. 

صفقة الطائرات 
الهندية بين 
المنطق والفساد

نظرات


